

L'AGENDA**COLLECTES DE SANG****Beblenheim**

Mercredi 28 octobre aura lieu la prochaine collecte de sang en collaboration avec l'EFS (Etablissement Français de Sang), à Beblenheim de 16 h 30 à 19 h 30 à la salle des fêtes. Elle s'adresse aux donneurs locaux mais aussi à ceux de Zellenberg. D'autres donneurs venant des villages alentour seront bien évidemment accueillis avec plaisir. L'EFS a un besoin urgent et continu de sang. Il est important que tous les donneurs se mobilisent.

Toutes les personnes en bonne santé seront les bienvenues et sont même fortement sollicitées pour cette collecte. Pour tous, il sera nécessaire de se munir d'une pièce d'identité ou de la carte de donneur de sang. Les gestes barrière seront bien évidemment respectés et les dons pourront se faire en toute sécurité.

Mittelwihr

Jeudi 29 octobre se tiendra une collecte de sang en collaboration avec l'EFS à Mittelwihr, au Mittel rue du Bockhof, de 16 h 30 à 19 h. Elle s'adresse aux donneurs locaux mais aussi à ceux de Bennwihr ainsi qu'à toute autre personne des villages proches désirant participer à ce geste en faveur des malades. L'amicale encourage tous les jeunes majeurs à venir donner son sang, un acte gratuit mais tellement nécessaire pour les malades, les stocks de sang étant faibles dans cette période.

Tous les gestes barrières sont garantis par l'EFS et une collation sera offerte à tous les donneurs.



Mais où est donc ce « Schwarzi Daïfel » ?



C'est vraiment abominable cette malédiction.

Même si les animaux présents dans le parc du Naturoparc, à Hunawihr,

HUNAWIHR Au Naturoparc

A la recherche du « Schwarzi Daïfel »



Halloween est bien moins horrible que les dangers qui menacent la biodiversité. Photos DNA/G.R.

ils disparaissent les uns après les autres dans notre environnement. C'est sur ce thème que les visiteurs sont invités à mener l'enquête, à la recherche de ce « Schwarzi Daïfel » de malheur.

Il faut bien du courage et de la sagacité aux détectives qui se lancent dans l'aventure, surtout pour traverser le couloir tout noir des esprits. Comme c'est aussi la saison d'Halloween, un ballotin de friandises récompense ceux qui

découvrent le nom de ce monstre destructeur. Heureusement, le parcours leur permet aussi d'observer les animaux présents dans cet espace préservé, de flâner ou simplement de profiter de la quiétude du lieu.

Une soupe de la sorcière

Et pour finir cette découverte, il est aussi revitalisant de déguster la soupe de la sorcière agrémentée de quelques grillons grillés. Cet ultime bienfait donne à tous les visiteurs le courage

d'engager ou de poursuivre leur lutte contre les dangers qui menacent la biodiversité en Alsace et dans le monde.

Naturoparc est ouvert jusqu'au 1^{er} novembre de 10 h 30 à 17 h 30 selon les conditions météorologiques. Jours et horaires d'ouverture sont à vérifier sur www.naturoparc.fr. L'entrée est offerte aux enfants qui viennent déguisés de la tête aux pieds pour fêter Halloween.

KAYSERSBERG Fermeture

Maison Gisie, la fin d'une belle aventure



Avec les amis de Kom'in KB venus lui souhaiter bonne retraite. Photo DNA/Yvan HOBEL

Mercredi 21 octobre à 17 heures, Catherine Lithard a fermé pour la dernière fois la porte de la Maison Gisie. Après 18 ans de gérance du magasin, elle a décidé de prendre sa retraite pour de nouvelles aventures.

En 1919 était née la Maison Joseph Steinhard, dans l'ancien siège de la corporation des tanneurs à côté de l'Ancien Musée, reprise par Florentine Steinhard. La famille Steinhard y tenait commerce de mercerie-bonneterie, pour le plus grand honneur des couturières et tricoteuses de la ville et des environs.

Puis en 1966, elle a cédé son commerce à Marcelle Gisie. La Maison Gisie élargit la gamme des produits pour s'adapter aux goûts de la clientèle, s'ouvrant aux vêtements et au linage de maison. Et en 2002, arriva Catherine Lithard.

« C'est l'employée de la maison qui a su avec patience et amitié me transmettre la passion et les ficelles du métier »

Dans sa jeunesse, elle aimait « créer et bricoler » avec sa grand-mère couturière et en gardé un amour pour les étoffes et les vêtements. Après ses études pourtant, elle prit le chemin de la banque, pour un poste d'employée à mi-temps. Mais à 40 ans, cette maman de deux enfants veut tourner une grande page et la voilà gérante de la Maison Gisie - Vêtements Femmes et Hommes. « Je n'y connaissais pas grand-chose et c'est l'employée de la maison qui a su avec patience et amitié me trans-

mettre la passion et les ficelles du métier. »

Son choix se porta sur des vêtements et de la lingerie de qualité, un peu intemporels bien qu'inscrits dans la mode et des accessoires tels des gants ou des écharpes.

Une clientèle fidèle Enfant de Kaysersberg et connaisseur tout le monde, Catherine Lithard sut vite se créer une bonne clientèle. Le magasin tournait bien, témoin de l'évolution de la ville. « Au début, Kaysersberg avait encore une vie commerçante au centre. Mais petit à petit, cette vie s'est éteinte : fermeture définitive, ses amis de l'association des commerçants Kom'in KB sont venus en surprise lui souhaiter une bonne retraite, avec un magnifique bouquet remis par la présidente, Geneviève Bleicher, et le vice-président Vincent Strackar ayant apporté des chocolats.

Un heure avant la fermeture définitive, ses amis de l'association des commerçants Kom'in KB sont venus en surprise lui souhaiter une bonne retraite, avec un magnifique bouquet remis par la présidente, Geneviève Bleicher, et le vice-président Vincent Strackar ayant apporté des chocolats.

La retraite ? « D'abord me poser un peu pour prendre mes repères », dit-elle. Après il y aura certainement des associations où elle pourra se rendre utile. Et plein de voyages pour un peu plus profiter de la vie.

NAMBSHEIM Verger conservatoire du CSA

Abattage des épicéas morts



15 m³ d'épicéas seront abattus et ébranchés avant valorisation. Photo DNA

La sécheresse de ces dernières années et le scolyte, petit coléoptère qui se nourrit du bois tendre situé sous l'écorce des arbres, auront contribué à la mort de plusieurs dizaines d'épicéas bordant le verger conservatoire du CSA, dont Fernand Kasel est le conservateur.

Situé sur le ban de la commune de Balgau, le verger dit Unter Rheinfeld, d'une superficie de 1,7 ha a été aménagé en 1986 et renferme essentiellement d'anciennes variétés locales d'arbres fruitiers. Ce mercredi, Louis, technicien du conservatoire des sites alsaciens (CSA), Maeva, jeune stagiaire au CSA et Fernand se sont employés à abattre les arbres morts dont le tronc sera valorisé en énergie et transformé en plaquettes destinées au chauffage par Claude de Geisswasser, également présent sur place avec du matériel très performant. Certains arbres couverts de lierre

seront néanmoins conservés sur pied pour fournir un habitat à bon nombre d'espèces d'oiseaux comme la mésange, l'étourneau et la chouette hulotte mais aussi à de petits mammifères comme fouine, martre, écureuil, loir, lérot et même chauve-souris qui y trouvent des abris très appréciés.

Ce sont près de 15 m³ de bois qui ont été abattus et qui seront valorisés localement. L'espace libéré favorisera le développement des haies d'espèces locales plantées tout au

Pour plus de renseignements, contacter Fernand Kasel au 0 389 486 186.

EXPRESS**ORBEX****Marché annulé**

Au vu d'un avis médical circonstancié concernant l'évolution locale de l'épidémie de Covid-19, l'association de la place du Marché a décidé d'annuler le marché qu'elle avait prévu ce dimanche, bien que régulièrement déclaré à la préfecture, préparé dans le respect des prescrip-

tions en vigueur, et ne faisant l'objet d'aucune interdiction, précise l'association.

RIQUEWIHR

FCI : assemblée générale **Samedi 28 novembre**, l'assemblée générale du FCI Riquewihr se tiendra salle de la mairie, à 9 h 30. En raison de la crise sanitaire, 50 personnes pourront y prendre part.

680-L01 18